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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

Сегодня много говорят о 
патриотизме. Но что это за понятие, 

и какими параметрами измеряется? 
Википедия определяет его, как 

чувство, содержанием которого 
является любовь к Родине и 

готовность пожертвовать своими 
интересами ради неё. Одним из таких 

верных сынов Отчизны на все сто 
можно назвать жителя 

Екатеринбурга, Героя Российской 
Федерации, полковника запаса  

Сергея Воронина.

Мы встретились в рабочем кабине-
те Сергея Николаевича. В настоя-

щее время полковник запаса работает 
советником ректора УрГЭУ по граж-
данско-патриотическому воспитанию. 
О своей работе он говорит с душой и 
всем сердцем. Благодаря взаимодей-
ствию с общественными ветеранскими 
организациями он активно занимается 
патриотическим воспитанием молоде-
жи. С 2016 года организует проект «Ге-
рои среди нас».

– Настоящие герои становятся гос-
тями встреч с молодежью, – говорит о 
проекте Сергей Николаевич. – Расска-
зывают студентам и школьникам о себе, 
о службе, о временах Великой Оте- 
чественной войны или войны в Афгани-
стане, конфликтах в Чечне, Югославии, 
об антитеррористических действиях в 
Сирии. Мы проводим встречи не только 
с военными, у нас были и Герои Социа-
листического Труда, и космонавты. 

– Что значит для вас – любить  
Родину?

– Стараться сохранить то, что име-
ем: начиная от маленького двора – до 
масштабов страны. Вспоминаю, как в 
детстве, а оно пришлось на 70-80-е 
годы, нас учили уважать старших, на-
пример, уступать им место в автобусе 
или перевести через дорогу, бережно 
относиться ко всему и всем. Но слово 
«патриотизм» сегодня уже настолько 
затерли, что оно не воспринимается, 
как должно. У него сыграл эффект ра-
дио: много говорят одно и то же, пока 
не затошнит. А ведь вопросы об отно-
шении к старшему поколению, окру-
жающему миру, любви к родному горо-
ду – это важные элементы патриотиз-
ма, но они, порой, упускаются. 

Герои – рядом
Сергей Воронин рассказал, что считает важным в воспитании 
молодого поколения России

– Как воспринимают дети и под-
ростки встречи с героями, им понятен 
идеологический посыл?

– Дети очень удивляются, когда им 
говорю, что самый сложный поступок 
– добрый. Легко кинуть бутылку на до-
рогу, разбить стекло, обидеть котен-
ка…. Но сложно – помочь нуждающе-
муся человеку, старому или больно-
му…. Опять вернусь мысленно в свое 
детство – у меня были обязанности: 
хорошо учиться, уважать родителей, 
что-то делать по дому. Соответственно, 
я имел и права. О правах детям говорят 
все и везде – и родители, и школа, и 
детсад, – а про обязанности и ответ-
ственность забывают.

– А вы как воспитываете своего 
сына?

– Я стараюсь привить в нем, преж-
де всего, самостоятельность и ответ-
ственность за любые поступки и реше-
ния. Поддерживаю его интерес к спор-
ту. Стараюсь уделить ему максимум 
своего свободного времени. Он зани-
мается волейболом, плаванием, что вы-
рабатывает спортивное упорство к до-
стижению цели.

– Вы работаете в вузе, где обучают-
ся 18 тысяч студентов. Это будущие 
специалисты. Все они разные, как и их 
успехи в учебе. Как вы относитесь к 
оценкам за знания?

– К оценкам я отношусь спокойно. 
Я сам не был круглым отличником, но 
учителя были строгими. И те базовые 
знания, которые мне дала школа, при-
годились и в училище, и в академии. 
Сегодня замечаю такую тенденцию: 
люди перестали тянуться к лучшим. 
Многие считают себя совершенными, 
и любое свое достижение – макси-
мально возможным. После этого не ста-
раются перепрыгнуть планку. А ведь 
надо двигаться дальше, в этом я вижу 
преодоление многих сегодняшних  
проблем и трудностей!

Сергей Воронин – Герой 
Российской Федерации. 
Он прошел первую и вторую 
чеченские кампании. 
В августе 1999 года во время 
боя за село Тандо в Дагестане 
разведгруппа во главе с 
Ворониным, находясь в тылу 
сепаратистов, была обнаружена 
и вынуждена принять бой. 
Бойцы несколько часов 
отражали вражеские атаки и 
уничтожили больше десятка 
боевиков. Группе без потерь 
удалось прорваться к своим. 
В 2000 году по Указу Президента 
РФ Сергей Воронин был 
удостоен звания Героя России.

Лариса Никитина

Ангелина НиколаеваПРЕОДОЛЕНИЕ

Экономика 
international

Увеличить долю ураль-
ских предприятий на 
международных рын-
ках – задача номер один 
в планах стратегическо-

го развития региона. Кон-
цепцию того, как будут разви-

ваться внешнеэкономические связи до 
2035 года, рассмотрели в правительстве 
с участием экспертов. Кроме привлече-
ния иностранных инвестиций в науко-
емкие и высокотехнологичные сферы 
экономики, в число приоритетов вош-
ли развитие транспортно-логистиче-
ской инфраструктуры, укрепление по-
ложительного делового имиджа Сверд-
ловской области за рубежом, сниже-
ние административных барьеров. Так-
же сделан акцент на развитии между-
народных культурных, научных, обра-
зовательных, молодежных и других гу-
манитарных связей.

Бдительность  
при замене 
счетчика

«Срочно замените счетчи-
ки!» Как реагировать на 
такие требования неиз-
вестных организаций, 
пояснил министр энер-

гетики и ЖКХ области 
Николай Смирнов. «У каждо-

го собственника есть паспорт на при-
бор учета, в нем указаны все сведения о 
поверках. Эти же данные есть у УК или 
ТСЖ. Поэтому напоминание о поверке 
житель может получить только от сво-
ей управляющей компании». 

В ЕМУП «Водоканал» и минЖКХ 
поступила масса жалоб на требования 
о срочной поверке и замене приборов 
учета воды. Рекламу, стилизованную 
под извещения городских коммуналь-
ных служб, люди находили в почтовых 
ящиках. По словам министра, к работе 
ЕМУП «Водоканал» такие извещения 
отношения не имеют.

Старт  
против гепатита

Минздрав Свердловской 
области и Центр медпро-
филактики запустили 
Марафон здоровья-2018. 
Акция приурочена ко 

Всемирному дню борьбы с 
гепатитом. Она продлится до 

31 августа 2018 года. Первые 300 сверд-
ловчан – участников марафона – смо-
гут бесплатно в рамках комплексного 
обследования в Центре здоровья сде-
лать анализ на выявление вирусного ге-
патита С. Обязательное условие акции 
– пройти обследование самому и при-
гласить близких, друзей и коллег. По-
бедителем станет участник, по реко-
мендации которого пройдут обследова-
ние наибольшее количество людей. На 
основании полученных результатов об-
следования врач Центра здоровья раз-
работает индивидуальный план оздо-
ровления.

Награда из рук Героя России Сергея Воронина почетна вдвойне.

Не важно – сколько дней  
в твоей жизни, важно –  
сколько жизни в этих днях! 
Этот девиз сопровождает инвалида-колясочника 
Анастасию Немец всегда и повсюду
Проект «Небо, открытое для всех» открыл еще одно имя – Анастасия Немец. 
Екатеринбурженка вошла в ТОП-25 по итогам соревнований Международного  
парашютного фестиваля HANDI FLY International Challenge - 2018 для людей с 
ограниченными возможностями. И это не все ее победы …
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Дмитрий Дегтярев:
Уральские предприятия укрепляют 
позиции на потребительском рынке

Лариса НикитинаРАЗГОВОР С МИНИСТРОМ

По оценке специалистов, 
в 2018 году возрастут 
объемы отгрузки на 
экспорт масложировой 
продукции, 
инкубационного яйца, 
цыплят, кондитерских 
изделий.

– Какой вид сельскохозяй-
ственных культур успешно вы-
ращивается на территории на-
шей области, несмотря на рис-
кованное земледелие?

– Структура посевных пло-
щадей в Свердловской области 
стабильна. Основной объем в 
ней занимают зерновые – 
46,5% и кормовые – 47,9% куль-
туры, что обусловлено задачей 
по обеспечению отрасли живот-
новодства качественными кор-
мами. Меньший объем занима-
ют технические культуры – 
3,6%, картофель и овощи – 2%.

В структуре зерновых куль-
тур основное место занимают 
пшеница яровая – 41% и яч-
мень – 39,5%, меньший объем у 
овса – 17,3% и зернобобовых 
культур – 2,2%. Среди техни-
ческих культур основную пло-
щадь занимают рапс – 69,5% и 
сурепица – 8,7%.

– Какие самые экзотичес-
кие культуры адаптируют к ус-
ловиям нашего региона и выра-
щивают земледельцы?

– За последние годы в 
Свердловской области наблю-
дается рост площадей таких 
сельскохозяйственных культур, 
как лен-кудряш и горчица белая 
(на маслосемена). Так, площадь 
льна-кудряша, начиная с 2016 

года (0,145 тыс. га), возросла до 
5,5 тыс. га в 2018 году. На терри-
тории области активно занима-
ются льном организации: в Ка-
менском районе ООО «Старт» 
– 2,2 тыс. га, в Тугулымском 
районе ООО «Агро Лэкс Ойл» 
– 1,162 тыс. га, ООО «Агрофир-
ма Лэкс» – 0,35 тыс. га, в Талиц-
ком районе ИП Пыжьянов С.В. 
– 0,55 тыс. га.

Впервые в текущем году на 
территории области сельскохо-
зяйственной организацией 
ООО «Старт» посеяна горчица 
белая на маслосемена на площа-
ди 0,948 тыс. га.

– Продовольственная безо-
пасность – важная составляю-
щая жизни региона. Что явля-
ется основой для ее формиро-
вания? 

– Пищевая и перерабаты-
вающая промышленность – 
одна из важнейших сфер АПК. 
Она тесно связана с сельским 
хозяйством, как поставщиком 
сырья, и с торговлей, как сред-
ством сбыта готовой продук-
ции. Она является основой для 
формирования агропродоволь-
ственного рынка и обеспечива-
ет продовольственную безопас-
ность региона.

Чтобы на прилавки попада-
ла качественная и безопасная 
продукция осуществляется 
жесткая система контроля, как 
при производстве сырья, так и 
при его переработке и поставке 
в магазины.

– С 1 июля 2018 года всту-
пил в действие новый порядок 
работы по оформлению вете-

ринарных сопроводительных 
документов в электронном 
виде. Что это дает конечному 
потребителю?

– Цель такого оформления 
– повысить пищевую безопас-
ность продуктов питания. Дан-
ная информационная система 
также предназначена для отсле-
живания перемещения грузов 
по всему производственному 
циклу: от сырья и переработки 
до готовой продукции.

– К безопасности можно от-
нести и выявление фальсифи-
ката.

– Да. Для этого в рамках 
подпрограммы «Развитие по-
требительского рынка Сверд-
ловской области» проводятся 
лабораторные исследования пи-
щевых продуктов массового по-
купательского спроса. Эти ис-
следования позволяют выявить 
некачественные, в том числе 
фальсифицированные, товары 
и проинформировать уполно-
моченные надзорные органы, 
общественность и население.

Например, «Центр гигиены 
и эпидемиологии в Свердлов-
ской области» в 2017 году про-
вел лабораторные исследования 
в 230 образцах пищевой продук-
ции, закупленной в уральских 
магазинах. По результатам ла-
бораторных испытаний продук-
тов (молока, сметаны, творога, 
колбасных изделий, масла сли-
вочного и мяса птицы) 125 об-
разцов не соответствовали тре-
бованиям нормативной доку-
ментации, что составило 54,3% 
(2016 г – 39%) от общего количе-
ства проб. Однако большинство 

Урал достаточно 
непредсказуем для аграриев 

своей погодой. Поэтому летом 
для тружеников села каждый 
погожий день на счету. После 

посевной уральцы переходят к 
процессам сбора урожая, 

заготовки кормов и готовности 
хранилищ и объектов к зиме. 

Несмотря на все экономические 
трудности и вопреки санкциям, 

уральские агропредприятия 
стараются быть на плаву, 

устанавливают новые рекорды 
и продвигают свою продукцию 

на прилавки для потребителя 
– и не только отечественного.

Подробнее о горячей поре 
аграрного сектора в регионе 

«Уральскому рабочему» 
рассказал министр сельского 

хозяйства Дмитрий Дегтярев.

– По итогам прошлого года 
мировым сообществом было 
признано, что Россия вновь ста-
ла одним из лидеров по экспор-
ту пшеницы. Дмитрий Сергее-
вич, Средний Урал участвует в 
этом общероссийском экспор-
те?

– В силу климатических ус-
ловий практически все продо-
вольственное и частично товар-
ное зерно поступает в Сверд-
ловскую область из соседних 
регионов, в связи с этим вопро-
сы вывоза зерна за пределы об-
ласти для нас неактуальны.

– Тогда что для нас актуаль-
но в экспорте? С какими стра-
нами наш регион сотруднича-
ет?

– Напомню, что с 2017 года 
в нашем регионе реализуется 
проект «Развитие экспорта 
Свердловской области». Кура-
тором его является региональ-
ное министерство международ-
ных и внешнеэкономических 
связей. И в соответствии с его 
планами министерство АПК и 
продовольствия определено со-
исполнителем по вопросам 
определения перспективных 
рынков и механизмов сбыта 
продукции свердловских агро-
предприятий.

Надо сказать, что потенциал 
уральцев большой. Сегодня про-
дукция предприятий АПК вос-
требована в разных странах: Уз-
бекистане, Казахстане, Туркме-
нистане, Таджикистане, Кыр-
гызстане, Азербайджане, Мол-
дове, Беларуси, Израиле, Мон-
голии....

У нас производят продук-
цию на экспорт ОАО «Жиро-
вой комбинат», ООО «Конди-
терская фабрика «Конфи», 
ООО «Тагильское пиво», ОАО 
«Уралплемцентр», ООО «Пле-
менной птицеводческий ре-
продуктор «Свердловский» и 
другие.

несоответствующих проб сос-
тавляют продукты, которые вво-
зятся на территорию Свердлов-
ской области.

– Как и где рядовым ураль-
цам можно узнать о качестве 
того или иного товара или о не-
добросовестном производите-
ле?

– Для широкого информи-
рования потребителей и обеспе-
чения осознанного покупатель-
ского выбора на сайте «Защита 
прав потребителей Свердлов-
ской области» (potrebitel66.ru) 
размещаются данные результа-
тов проверок организаций, осу-
ществляющих производство и 
продажу пищевых продуктов 
населению.

– Можете назвать сверд-
ловских товаропроизводите-
лей, качество продукции кото-
рых было по достоинству оце-
нено экспертами.

– Чтобы укрепить позиции 
на потребительском рынке, 
уральские предприятия перера-
батывающей промышленности 
расширяют ассортимент своей 
продукции и стараются повы-
сить уровень ее конкурентоспо-
собности, а соответственно и ка-
чество. Значительных успехов 
позволяет достигнуть работа по 
реконструкции, модернизации 
и техперевооружению, внедре-
нию современных ресурсосбе-
регающих технологий.

С другой стороны, выявить 
пищевые продукты с лучшими 
потребительскими свойствами, 
помогают областные фестивали 
качества продукции: молочной, 
мясной, хлебопекарной.

Обращаю внимание, что 
практически все молоко, сырье, 
производимое на территории 
области, перерабатывается 
местными предприятиями. Вы-
сокое качество уральского мо-
лока подтверждено отсутствием 
лейкоза в регионе более 10 лет, 
что позволило двум молочным 
заводам области выпускать про-
дукты для детского питания.

Также в подтверждение ка-
чества производимого молока 
отмечу, что два года подряд груп-
па компаний «Данон» (крупный 
производитель детской молоч-
ной продукции) признает моло-
ко, поставляемое СПК «Кила-
чевский», лучшим в России по 
качеству и безопасности.

Наши предприятия участву-
ют не только в областных кон-
курсах качества и выставках, но 
и в мероприятиях федерального 
уровня. Там также подтвержда-
ется высокое качество ураль-
ской продукции.

(Продолжение читайте 
в следующем номере «УР»)

позиции на потребительском рынке

Во время посещения Дмитрием Дегтяревым «Богдановичского городского молочного завода» 
(ГК «Молочный Кит»). Здесь производятся молочные продукты для детского питания. Благодаря 
высокотехнологичному оборудованию завод выпускает продукцию, соответствующую самым 
высоким требованиям Российской Федерации и Таможенного Союза.
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Борис Ярков, фото автораФОТОРЕПОРТАЖ

Чемпионат мирного атома
Соревнования профмастерства АtоmSkills-2018 прошли в Екатеринбурге

Чемпионат побил рекорды по 
количеству участников и 

профессиональных компетен-
ций. Если в 2016 году соревнова-
лись 450 специалистов по 10-ти 

компетенциям, то в этот раз 
– более 900 участников по 27 
компетенциям. Состязания 

проходили на площадке между-
народного выставочного цент-

ра «Екатеринбург-ЭКСПО».
Гендиректор ГК «Росатом» 
Алексей Лихачев в привет-
ственном видеообращении 

подчеркнул: «Рабочие профес-
сии сегодня требуют такого 

уровня квалификации, которы-
ми еще 10-15 лет назад облада-
ли только опытные инженеры. 

В недалеком будущем нам 
понадобятся специалисты, 

умеющие работать на стыке 
нескольких профессий. Я уверен, 

что AtomSkills позволит нам 
подготовить именно таких 

мастеров». 

В соревнованиях участвовали работники таких предприятий атомной отрасли, как Ядерный 
оружейный комплекс, АО «Атомэнергомаш», Концерн «Росэнергоатом», Топливная компания 
ТВЭЛ, Урановый холдинг «Атом РетМетЗолото» и другие.

Компетенция «Мехатроника». Специалисты занимаются 
автоматизацией промышленных процессов. На атомных 
электростанциях это одно из основных направлений деятельности.

Компетенция «Фрезерные работы на станках с ЧПУ». Участники 
соревнований должны были изготовить за 4 часа работы 
сложную деталь согласно чертежу.

Сетевое и системное администрирование требует широких познаний в области информационных 
технологий. В связи с ростом компьютерных атак, требования к администраторам, работающим 
на АЭС, постоянно возрастают.

В рамках чемпионата состоя-
лись выступления спасателей. 
Они показали, как надо эвакуи-
ровать людей, работающих на 
высоте, в случае чрезвычайных 
ситуаций. 

Мастера по ремонту и наладке механического  
оборудования должны быть специалистами широкого  
профиля.

Евгений 
Куйвашев, 
губернатор 
Сверд-
ловской 
области: 

«Благодарю руководство 
«Росатома» за возмож-
ность выступить органи-
заторами столь масштаб-
ного проекта. Для нас это 
важно в плане роста про-
изводительности труда, 
продолжения процессов 
модернизации производ-
ства, внедрения новых 
технологий, роста обще-
ственного интереса к ра-
бочим и инженерным про-
фессиям».
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АКЦЕНТ

Александр Рыжков, 
кандидат  

исторических наук

СПОРТ Лев Крылов

меняться».
С тех пор многое произошло. Поя-

вились новые дела и цели.
Помимо парашютного спорта ее ак-

тивную жизнь дополняет обществен-
ная работа. Несколько лет назад пред-
ставители Общероссийского Народно-
го Фронта (ОНФ) пригласили Анаста-
сию Немец поучаствовать в рейде по 
проверке парковочных мест для инва-
лидов в Екатеринбурге. «Так в мою 
жизнь вошел ОНФ, – поделилась  
Анастасия. – С тех пор я с удоволь-
ствием участвую в социальных проек-
тах и мониторингах. Сначала стала чле-
ном штаба ОНФ, а полтора года назад 
– сопредседателем регионального от-
деления».

Общественную деятельность допол-
нила и политическая. В начале этого 
года Анастасия Немец приняла участие 
в предвыборной кампании кандидата в 

президенты Владимира Путина как до-
веренное лицо в нашем регионе. Она 
отмечает: «Была в Кремле на инаугура-
ции президента. На очередном форуме 
ОНФ в этом году находилась с ним на 
одной сцене. Я мечтаю когда-нибудь 
поздороваться с Владимиром Владими-
ровичем за руку».

Анастасия пояснила, что даже буду-
чи в инвалидном кресле, ей хочется 
быть хорошим примером для многих 
здоровых людей, опустивших руки и не 
стремящихся чего-либо достигать. На 
прощание она пожелала уральцам, ока-
завшимся в рядах инвалидов, с досто-
инством встречать удары судьбы: «Не 
все готовы принять ситуацию и по-
мощь, многие люди закрываются от 
окружающих. Но я всегда готова по-
мочь им советом, моя страница в соци-
альных сетях открыта для всех».

Удачи тебе, Анастасия!

Не важно – сколько дней  
в твоей жизни, важно –  
сколько жизни в этих днях! 
Этот девиз сопровождает инвалида-колясочника  
Анастасию Немец всегда и повсюду

На аэродроме «Крутицы» в 
Рязанской области 28 июля 

2018 года соревновались 160 спортсме-
нов из 11 стран мира. Парашютисты 
прыгали в тандеме с инструктором с 
высоты 4000 метров. Это при том, что 
тренировочные прыжки в Нижнета-
гильском авиационно-спортивном клу-
бе ДОСААФ России, куда Анастасия 
пришла год назад к тренеру Александ-
ру Новоселову, проводились с высоты 
двух тысяч метров.

Покорив новую высоту, Анастасия 
на своей страничке в Фейсбуке написа-
ла: «Вчера в свободном падении мы от-
работали две связки, а ещё Саша дал 
возможность самостоятельно управ-
лять парашютом при снижении! Те-
перь нет ощущения, что ты просто кук-
ла, которая закреплена к инструктору, 
теперь полное ощущение работы в тан-
деме!»

В копилке Анастасии – шесть 
прыжков. Будут и другие.

Девушка поделилась с «УР» личным 
девизом: «Не важно – сколько дней в 
твоей жизни, важно – сколько жизни 
в твоих днях! Вы знаете, я люблю весну 
и осень – их цвета и краски. Я живу в 
радуге, – признается она. – До этого у 
меня была серая обыденная жизнь. От-
правной точкой перемен в мировос-
приятии стала болезнь в 23 года, кото-
рая в одночасье привела к инвалиднос-
ти. Тринадцать лет в инвалидном крес-
ле. Первые шесть лет я проходила глу-
бокую реабилитацию, но поняла, что 
жизнь проходит мимо, и достаточно 
проводить ее в стенах больниц. Надо 
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Ангелина НиколаеваПРЕОДОЛЕНИЕ

Прыжок с высоты 4000 метров. «Безумное ощущение – попасть в невесомость, 
когда совершаешь выход из самолета. Это захватывающе и страшно, но безумно 
красиво», – делится впечатлениями Анастасия Немец.

На десять дней областной центр стал  
российской столицей шахмат.

В этом году Всероссийский открытый фестиваль EURASIA 
OPEN совмещен с этапами Кубка России среди мужчин и 

среди детей. Тысяча участников борются за победу.
На открытие фестиваля приехали именитые шахматисты, 

среди которых – 12-й чемпион мира Анатолий Карпов. Он сы-
грал несколько партий с не менее именитым соперником из 
Екатеринбурга Наумом Рашковским. 

«Приятно, что шахматная жизнь на Урале оживилась, федера-
ция региона работает как единая команда, этот вид спорта поддер-
живается правительством области», – заявил Анатолий Карпов.

В Свердловской области шахматы – один из самых попу-
лярных видов спорта. В муниципальных спортивных школах 
открыто 20 отделений, в которых занимается около 3 000 
юных шахматистов.

Карпов сыграл партию черными
Второй раз в Екатеринбурге проходит открытый  
шахматный фестиваль
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Урал вступает в период больших 
дат, праздников. Совсем скоро мы бу-
дем отмечать 300-летие двух важней-
ших центров нашего края и всей Рос-
сии – Нижнего Тагила и Екатерин-
бурга. Эти два города возникли как 
мощные центры модернизации и ин-
дустриализации российского госу-
дарства. Нижний Тагил практически 
был первым имперским городом, так 
как возник сразу после того, как Рос-
сия была провозглашена империей. 
При всей неоднозначности эпохи  
Петра Первого невозможно отри-
цать, что он расширил горизонты рус-
ского мировоззрения и, как бы мы 
сейчас сказали, русских компетен-
ций. Здесь, на Урале, стали появлять-
ся города, в которых был сосредото-
чен цвет инженерной мысли, созда-
вались не просто заводы, а целые от-
расли новой экономики, ну и главное 
– тяжело, мучительно, непросто, но 
появлялась особая каста – уральский 
рабочий. Именно на нем до сих пор 
держится наш край и вся Россия.

Эта первая русская модерниза-
ция, которая проходила одновремен-
но с ростом уральских городов, по-
зволила России завоевать огромное 
влияние в Европе, а затем и в мире. 
Сейчас мы, уральцы, должны принять 
участие в новом этапе модернизации 
нашей страны. Кстати, исторические 
условия очень сходны с теми, что 
были триста лет назад – Европа ак-
тивно и даже агрессивно пытается от-
жать Россию на периферию экономи-
ческого и социального развития, сво-
ими санкциями западные миролюбы-
мироеды хотят подорвать качество 
жизни россиян и спровоцировать 
проблемы. Для этого с помощью по-
литических насекомых они хотят 
подточить основы нашего государ-
ства, Урал – одна из таких основ. 
Именно поэтому еще совсем недавно 
в уральских городах, особенно в Ека-
теринбурге, раздавались либераль-
ные истерики и вопли – это полити-
ческие прыгуны в ширину пытались 
убедить, что вся Россия и Урал идут 
не в том направлении, что надо слу-
шаться учителей эпохи 90-х.

Можно с уверенностью сказать, 
что все их потуги оказались напрас-
ны. В  каждом настоящем уральце 
есть капелька еще той, демидовской, 
крови, поэтому он никогда не посту-
пится интересами России. И уже 
очень скоро вся страна будет громко 
и широко отмечать прекрасные юби-
леи уральских городов – центров 
российской цивилизации.

Центры 
российской 
цивилизации


